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Gaetano,  PIROVANO  Rossano,  RENNA  Francesco,  ROMANO  Ezio,  STANGALINI  Maria
Cristina.

Assenti:  BARONI Pier Giacomo,  IODICE Annaclara, PALMIERI Pietro, RAGNO Michele.
Delegati: SPILINGA Cinzia  in sostituzione di  ALLEGRA Emanuela,  PISCITELLI Umberto in
sostituzione di PRESTINICOLA Gian Maria

Il Presidente constata altresì la presenza di:
• Sindaco: Dott. Alessandro CANELLI
 Assessore Sviluppo del Territorio e Urbanistica: Dott.Valter MATTIUZ
 Assessore Gestione e Programmazione delle Risorse Finanziarie: Prof.ssa Silvana MO-

SCATELLI
 Assessore Lavori Pubblici e Legalità: Dott. Rocco ZOCCALI
 Assessore alle Politiche per la Sostenibilità Ambientale e della Mobilità:  Avv. Teresa

ARMIENTI
 Dirigente Settore 12 Sviluppo del Territorio: Arch. Maurizio FODDAI
 Dirigente Settore 9 Lavori Pubblici: Arch. Cristina RENNE
 Dirigente Settore 10 – Sostenibilità Ambientale e cura della Città: Ing. IMPERATORE
 Dirigente Settore 2 Smart City e attrattività culturale della città - Segreteria Generale:

Dott. Davide ZANINO
 Dirigente Settore 5 Politiche Sociali: Dott.ssa Patrizia SPINA
 Segretaria verbalizzante: Dott.ssa Alessandra BRUZZI

IL PRESIDENTE

Verificata tramite appello l’esistenza del numero legale, necessario per il regolare funzionamento
della seduta di Commissione, alle ore 11.00 dichiara aperta la discussione e cede la parola al SIN-
DACO  per illustrare il punto iscritto all’ordine del giorno:

1. Schema della nota di aggiornamento del Documento Unico di Programmazione NADUP
2023-2025 e Schema di Bilancio di Previsione Finanziario Triennale 2023-2025 e atti colle-
gati: approfondimento degli aspetti relativi a Arredo Urbano- Grandi Infrastrutture – Pro-
getti PNRR – Informatizzazione – Innovazione, Smart city e Transizione Digitale.

Il SINDACO inizia dal tema Smart City sottolineando come ci sono due obiettivi strategici :il pri-
mo è quello di realizzare tutte le attività necessarie per rendere sempre piu’ digitale il nostro Comu-
ne e il  secondo obiettivo che è complementare al primo è quello di rafforzare ed implementare
l’agenda digitale locale.
Il primo obiettivo comporta tutta una serie di attività che sono in corso già dal 2022.
Il SINDACO  rileva come ci sia un errore nel DUP. Alla frase “nel 2022 il processo potrà riprende-
re” va sostituita la frase “il processo è ripreso anche grazie al rinnovato interesse palesato in sede
nazionale”.

Prende la parola il Commissario  FONZO per sottolineare come ci siano parecchi errori materiali
nel DUP. Essendo presenti  il Dirigente  ZANINO che è anche Vicesegretario e l’Assessore MO-
SCATELLI il Commissario FONZO si chiede come si possono correggere questi errori. 

Il SINDACO ribatte che essendo una nota di aggiornamento alcune cose possono essere sfuggite.

Il Commissario FONZO chiede se è possibile fare un unico provvedimento in cui vengono inseriti
tutti gli errori materiali per procedere ad approvarlo senza discussione.
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Il SINDACO risponde che se vengono segnalati gli errori che sono stati già rilevati si procede ad
integrarli con altri che possono essere sfuggite e alla fine si farà un unico documento dove si va a
correggere tutti questi errori.

Il PRESIDENTE invita anche gli altri Gruppi Consiliari a segnalare ulteriori errori di cui si fossero
accorti in modo da fare un unico emendamento.

Per quanto riguarda la Digitalizzazione del Comune per andare incontro alle esigenze dei cittadini e
delle imprese che devono avere accesso a documentazioni ed atti , il SINDACO dice che dobbiamo
considerare che già nel 2020 avevamo ipotizzato un percorso che poi abbiamo ripreso nel 2022 per-
ché era stato sospeso durante il periodo pandemico soprattutto sul patrimonio archivistico del nostro
Comune.
Abbiamo ricevuto un contributo per andare a digitalizzare tutta una serie di atti che abbiamo nei no-
stri archivi di stato civile.
Noi abbiamo un patrimonio archivistico soprattutto per quel che riguarda il Settore Edilizia di 4.000
metri lineari, cioè 4 Km di carta.
Stiamo lavorando a un progetto di Partenariato Pubblico – Privato per andare a digitalizzare nel cor-
so del tempo questo patrimonio archivistico cartaceo, posto che non esistono fondi specifici  sul
PNRR per fare questo. Porteremo l’interesse pubblico per fare questa operazione dopo il Consiglio
del  Bilancio  del  13  febbraio  dove  il  Consiglio  Comunale  dovrà  esprimere  l’adesione  o  meno
all’interesse pubblico per fare questa operazione.
Si tratta di mettere a bando ad evidenza pubblica una proposta progettuale fatta da un privato dove,
a differenza di ora dove si fa richiesta di accesso agli atti  per poter avere appuntamento per visiona-
re  le pratiche di interesse con gli inevitabili tempi di attesa ,qui entro le 48 ore successive ti arriva il
fascicolo già digitalizzato.
Questo ci permette di procedere con il processo di digitalizzazione perché il file rimarrà nell’archi-
vio digitalizzato del Comune di Novara e sarà uno dei primi progetti di questo genere realizzati in
Italia e ne verrà discusso in una Commissione successiva all’approvazione del Bilancio. 
Per quel che riguarda i Servizi Demografici stiamo andando avanti con le attività di digitalizzazio-
ne: ci sarà il potenziamento dei servizi legati all’Albo Nazionale della popolazione residente e si sta
procedendo in questo senso.
C’è poi l’implementazione dell’Agenda Digitale Locale che prevede alcune azioni da compiersi in
questo settore che sono già iniziate nel 2022 e che continueranno negli anni a seguire e vanno com-
pletatieentro il 2026 perché sono all’interno dei finanziamenti PNRR.
Si fa riferimento al completamento dell’integrazione di PagoPA, il completamento dell’integrazione
di SPID e Carta di Identità Elettronica, il completamento dell’integrazione dei sistemi di firma digi-
tale diffusi anche in cloud, l’integrazione del sistema GIS e WEBGIS soprattutto per le cartine del
settore edilizio e sul catasto, per digitalizzare tutto il cartaceo relativo ai piani regolatori, l’introdu-
zione del domicilio digitale, l’approccio nativo al mondo mobile per le applicazioni e l’implementa-
zione dei servizi on line e sull’applicazione dell’App IO.
La quasi totalità di queste operazioni si sono rese possibili grazie ai fondi PNRR.
Abbiamo ricevuto dallo Stato sul tema della digitalizzazione €2.070.000 così suddivisi:

€54.950 per l’Applicazione dell’appIO;

per l’Adozione della piattaforma PagoPA €181.302;

per l’Estensione dell’utilizzo delle piattaforme nazionali di identità digitale e l’integrazione della
Carta di Identità elettronica €14.000;

per la Migrazione al Cloud dei servizi digitali, non avendo ancora un data center condiviso di livello
territoriale ampio che potrebbe eventualmente essere realizzato con l’Università o con l’Ospedale, 
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abbiamo partecipato al bando nazionale per la migrazione al Cloud che è un grande Data Center e 
abbiamo ricevuto  €1.031.574 ;

per il Miglioramento dell’esperienza d’uso del sito e dei servizi digitali per il cittadino sul sito del 
Comune di Novara €516.323;
per la Piattaforma notifiche digitali (PND) €69.000;

per la Piattaforma Digitale Nazionale Dati per i Comuni €203.435.

Tutte queste risorse serviranno per continuare nel percorso di digitalizzazione dei servizi comunali.
Oggi abbiamo già contrattualizzato individuando l’operatore esterno al Comune che ci deve seguire 
per l’implementazione di PagoPA , per il Cloud sugli applicativi del SUAP e del Piano Regolatore
Generale GIS.
In programma  abbiamo lo sviluppo di un sistema software informativo per digitalizzare tutto il set-
tore relativo alla gestione del patrimonio.
Il tema Digitalizzazione cuba quindi circa €2.000.000.

Il SINDACO passa quindi in rassegna tutti gli altri progetti PNRR che hanno portato come entrata 
sulla spesa in conto capitale del Comune di Novara circa €96.000.000 per la precisione €96.664.752
oltre alla compartecipazione del Comune su alcuni progetti per circa €1.400.000 che porta il com-
plessivo dei progetti a circa 98.000.000, per l’esattezza €98.144.231.
La fanno da padrone due progetti in particolare che sono:
1) il PINQuA cioè il programma di Riqualificazione dell’area dell’ex campo TAV che noi, seguendo
le indicazioni del ministero, abbiamo dato in mano nella gestione delle pratiche di assegnazione de-
gli appalti ad INVITALIA come hanno scelto di fare tanti Comuni di piccole dimensioni come il no-
stro. Questo ha portato INVITALIA ad appaltare già 3 lotti di lavori per un totale complessivo di 
€38.500.000;
2) la Rigenerazione Urbana di S. Agabio che ha due diversi lotti per un totale di €20.000.000 : qui 
procediamo non con INVITALIA ma con procedura di gara nostra per l’affidamento dell’incarico 
professionale di progettazione che è in corso, come confermato dall’Arch. RENNE. Stiamo facendo
quindi l’aggiudicazione degli incarichi di progettazione professionale sui 2 lotti quindi il primo da 
€12.100.000 e il secondo da €7.900.000 , rispettivamente il primo lotto  per l’edilizia residenziale 
pubblica di Via Bonola, Via della Riotta e Via Pianca mentre il secondo lotto è quello di Cascina 
Cascinetta in Via Poletti angolo Via Calvari che è da riqualificare totalmente.
Poi abbiamo la Realizzazione della nuova palestra di Via Vasari per € 2.400.000 e la Riqualificazio-
ne del campo di atletica Gorla per €1.100.000 che è sul bando sull’impiantistica sportiva che poteva
essere usato in questo modo. Su €3.500.000 complessivi €1.100.000 al massimo sarà destinato per 
riqualificazione di impiantistica esistente e la restante parte sulla realizzazione di nuova impiantisti-
ca.
Nella giornata odierna  è stata caricata su REGIS la progettazione definitiva per entrambi i progetti; 
REGIS è il sistema nazionale del PNRR che gestisce tutte le pratiche relative al PNRR dei Comuni.
Quindi per entrambi le progettazioni definitive sono già state fatte e sono arrivate, tramite il carica-
mento sulla piattaforma REGIS, al ministero competente e quindi da questo momento in avanti con-
tinueranno le procedure per il bando e l’assegnazione dei lavori per la palestra. 
Per quanto riguarda le nuove costruzioni degli asili nido e la riqualificazione della scuola dell’infan-
zia del Quartiere Nord (Via Fara) che cuba €3.300.000 più un cofinanziamento del Comune di No-
vara per €300.000 per un totale complessivo di €3.600.000 abbiamo la procedura di appalto integra-
to in corso, insieme progettazione e realizzazione.
Stessa cosa per l’Ampliamento e la Riqualificazione dell’asilo nido e della scuola d’infanzia del 
Quartiere S. Agabio (Via Pianca) che cuba €3.300.000, solo finanziamento PNRR senza cofinanzia-
mento del Comune di Novara.
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Poi abbiamo la Riqualificazione dei locali di referenza della Scuola dell’Infanzia Munari a Lumel-
logno che ha un valore complessivo di €222.000 di cui solo €4.000 a carico del Comune di Novara 
e qui stiamo facendo la progettazione.
Quindi abbiamo la Riqualificazione dell’ex Comitato di Quartiere Sud per trasformarlo in un nuovo 
Asilo nido ma all’interno del progetto c’è anche la riqualificazione di alcuni spazi ad uso civico.
In questo momento è in corso la procedura di gara per l’affidamento dell’incarico professionale di 
progettazione. Questo ha un valore complessivo di €1.616.861 dei quali €953.367 a carico del 
PNRR e €663.494 a carico del Comune di Novara.
A seguire abbiamo la Realizzazione della nuova mensa della Scuola primaria Papa Giovanni XXIII 
di cui è finalmente arrivato il finanziamento e ci è stato confermato il 24 gennaio scorso.
I fondi ammontano a €380.642 a carico dello Stato con il PNRR e solo €5.385 a carico del Comune.
Abbiamo poi la Demolizione e la nuova costruzione della Scuola  Buscaglia (Via Fara): si andrà a 
costruire ex novo la scuola di Via Fara e si demolirà quella vecchia.
Tutto ciò ha un costo complessivo di €6.024.480 di cui €136.607  a carico del Comune e €5.887.873
a carico  dello Stato.
E’ stato indetto dal Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca un concorso di proget-
tazione per la realizzazione della nuova scuola.
Per la realizzazione dell’impianto antincendio della Scuola Bottacchi i fondi ammontano a 
€500.000 a carico dello Stato con lavori già aggiudicati con Determina Dirigenziale 284 del 
6/12/2022.
Per la realizzazione dell’impianto antincendio della Scuola Duca d’Aosta anche qui i fondi ammon-
tano a €500.000 a carico del PNRR con lavori già aggiudicati con Determina Dirigenziale 90 del 
12/05/2022.
Per la realizzazione dell’impianto antincendio della Scuola Pier Lombardo anche qui €500.000 a ca-
rico del PNRR con lavori già aggiudicati con Determina Dirigenziale 284 del 6/12/2022.
Per la realizzazione dell’impianto antincendio della Scuola Pajetta anche qui €500.000 a carico del 
PNRR con lavori già aggiudicati con Determina Dirigenziale 282 del 5/12/2022.
Quindi passiamo agli interventi di edilizia scolastica lotto 1 per la Scuola Galvani per un totale di 
€900.000 con lavori già aggiudicati con Determina Dirigenziale 281 del 5/12/2022.
Per quel che riguarda la” Scuola Don Milani sicurezza degli elementi strutturali di particolare peri-
colo” i fondi ammontano €250.000 a carico dello Stato con lavori già aggiudicati.
Poi si passa alla Scuola Peretti per la sistemazione facciate e cortili della scuola dove i fondi am-
montano a €400.000 a carico dello Stato con lavori già aggiudicati.
Per quanto riguarda la realizzazione del sistema antincendio della  Scuola materna di Pernate i fondi
del PNRR ammontano a €210.000 con il CRE (Certificato di Regolare Esecuzione) approvato lo 
scorso 25/5/2022.
Per il consolidamento del Cavalcavia di Porta Milano , in particolare la rampa S. Lorenzo, i fondi 
complessivi ammontano a €910.000 (€600.000 a carico dello Stato e €310.000 cofinanziati dal Co-
mune di Novara), i lavori sono già stati aggiudicati ma stiamo aspettando di realizzarli quando ci sa-
ranno le condizioni viabilistiche  migliori per poterlo fare.
Gli interventi per il miglioramento della sicurezza sismica e l’efficientamento energetico degli edifi-
ci siti in  Corso Cavour 3, Via Perrone 7 e Via Passalacqua 4, che rappresentano le edilizie residen-
ziali pubbliche del Comune di Novara che insistono sul centro storico, i fondi ammontano a com-
plessivi €1.960.000 con procedura di appalto integrato in corso.
Abbiamo poi la progettazione che è stata avviata nel dicembre scorso per €1.589.932 per il pro-
gramma di Ciclovie Urbane.
Il progetto Nuove piste ciclabili strada per Biandrate tratto compreso  tra torrente Agogna e Via Fle-
ming cuba €369.973 e i lavori sono in corso.

L’Assessore ZOCCALI interviene chiarendo che quel tratto di pista ciclabile è già stato completa-
to. Ora si sta realizzando il collegamento.
Il Certificato di Regolare Esecuzione è stato approvato anche per il progetto di Riqualificazione
energetica degli impianti di pubblica illuminazione 2021 che cuba €420.000.
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Abbiamo anche la Riqualificazione energetica degli impianti di pubblica illuminazione per l’anno 
2023 e l’anno 2024, rispettivamente per 210.000 ciascuno con in entrambi i casi la progettazione 
ancora da avviare.
Per il rinnovo delle Flotte dei BUS e dei Treni Verdi per €6.767.901 c’è già approvato con Determi-
na Dirigenziale lo Schema di convenzione tra il Comune di Novara e la SUN quindi ora la palla è 
passata alla SUN che deve acquistare i Bus elettrici o quelli verdi ed è già stata fatta la gara.
Quindi si passa ad analizzare i progetti relativi alle Politiche Sociali.
Per la Povertà Estrema  - Housing first per €710.000 sono in corso le attività preliminari per l’avvio 
del progetto , così pure per le cosiddette Stazioni di posta per la Povertà estrema che devono andare 
incontro alle esigenze dei soggetti particolarmente fragili, nella fattispecie i senzatetto per fornir 
loro tutta una serie di misure di supporto e di accompagnamento non solo dal punto di vista alimen-
tare o del ricovero abitativo ma anche da un punto di vista di inclusione sociale. Qui i fondi totali 
ammontano a €1.090.000.
Passiamo quindi al Sostegno alle capacità genitoriali  e alla prevenzione della vulnerabilità delle fa-
miglie e dei bambini: è stata approvata questa stessa mattina in Giunta lo schema di Convenzione 
con il Ministero per poter procedere con le attività che cubano complessivamente  €211.500: si fa-
ranno tutta una serie di attività di rafforzamento tramite un appalto di esternalizzazione di servizi 
sulle attività che già facciamo di accompagnamento alla fragilità genitoriale.
Ci sono poi i Percorsi di autonomia per le persone con disabilità per un totale di €715.000.
Tutti i progetti analizzati ammontano a €96.664.752 a carico dello Stato più €1.479.479 a carico del 
Comune per un totale complessivo di €98.144.231.

Prende la parola il Commissario FONZO per chiedere al Sindaco di scorrere insieme a lui la Nota 
di Aggiornamento del Documento Unico di Programmazione 2023-2025, in particolar modo l’elen-
co che c’è da pagina 164 a pagina 171, cioè tutti gli interventi che il Sindaco ha menzionato finora 
sono elencati anche in queste pagine ma questo elenco non è aggiornato ad oggi come invece quello
letto prima dal Sindaco.
Il Commissario FONZO evidenzia che l’ultima colonna di questa tabella nelle pagine citate riporta 
le scadenze per l’  aggiudicazione dei lavori/servizi.
Qui nella penultima colonna c’è l’aggiornamento al 3 di gennaio ma il Sindaco nella sua presenta-
zione odierna ha fatto degli aggiornamenti ad oggi, quindi al 31 gennaio.
Il Commissario chiede conferma che il termine per il collaudo  di tutte le opere previste dal PNRR 
sia l’estate del 2026. 

Il SINDACO conferma  che si tratta del giugno 2026.
Quindi tutte le opere dovranno essere non solo concluse ma anche collaudate e rendicontate per 
l’estate 2026.

ll Commissario FONZO evidenzia che la rendicontazione per i fondi europei è una procedura che 
impegna parecchio tempo. 

L’Arch. RENNE interviene per chiarire che noi lavoriamo costantemente caricando i vari documen-
ti richiesti sul Portale dei Ministeri .

Il Commissario FONZO passa ad evidenziare  i progetti appaltati tramite INVITALIA S.p.A. che 
sono la parte più significativa da un punto di vista economico  degli interventi previsti, cioè i PIN-
QuA , si riferisce in particolare agli interventi  ai numeri 1, 2, 3  della pagina 164 che valgono com-
plessivamente €38.500.000.
Per quel che riguarda la Palestra di Via Vasari il termine di aggiudicazione dei lavori previsto è il 31
marzo 2023.
Il Commissario FONZO chiede se ce la facciamo per il termine previsto.
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Il SINDACO risponde che spera proprio di sì, però è stato fatto presente al ministero e ANCI ha an-
che mandato una lettera al Ministero perché altri Comuni sono nelle nostre stesse condizioni, perché
il termine ultimo per la presentazione e il caricamento su REGIS è stato spostato al 31 gennaio 
quindi oggi e abbiamo fatto presente al Ministero dello Sport che i tempi tecnici per l’aggiudicazio-
ne delle gare potrebbero non essere coerenti coi tempi che ci sono stati dati da loro perché in soli 
due mesi molto spesso non si riesce ad aggiudicare i lavori . Noi abbiamo inviato una lettera come 
Comune di Novara e l’ANCI ha inviato una lettera in rappresentanza di tutti i Comuni che hanno il 
nostro stesso problema e in questo momento il Ministero sta valutando di posticipare il termine.
Il SINDACO evidenzia che basterebbe anche soltanto un mese in più e che si tratta di un problema 
che abbiamo rilevato e che è stato segnalato, anche perché non dipende da noi perché se ci danno 
per esempio il tempo di caricamento della progettazione al 31 gennaio e il professionista ritarda non
si tratta di un ritardo imputabile al Comune.
In questo caso noi ci siamo mossi per tempo e abbiamo affidato per tempo l’attività di progettazione
a un professionista individuato tramite procedura ad evidenza pubblica che però ha tardato nella 
presentazione del progetto di 15 giorni rispetto a quelli che noi ipotizzavamo.
Speriamo quindi di farcela per il temine indicato anche con questi ritardi ma siamo comunque fidu-
ciosi che dimostrando che tecnicamente non c’è stato nessun ritardo imputabile al Comune possano 
avere maggiore elasticità concedendoci una proroga come già successo in passato, come ad esempio
era avvenuto per l’aggiudicazione degli asili.

Il Commissario FONZO chiede all’Arch. RENNE  quanti sono i giorni di lavoro previsti per rea-
lizzare quest’opera e attende la Sua risposta.
Idem per il campo di Via Gorla che presenta le stesse tempistiche previste per il progetto preceden-
te.
Per gli asili nido, in particolare quello del Quartiere Nord e quello di S. Agabio, la scadenza per ag-
giudicare i lavori è il 31 maggio 2023 però in questi casi c’è una progettazione interna, mentre nei 
due casi analizzati in precedenza si trattava di progettazione esterna.
Il Commissario FONZO, trattandosi di progettazione interna, chiede se con i carichi di lavoro del 
nostro personale ce la facciamo.

L’Arch. RENNE risponde che i progetti sono pronti ed è già stato pubblicato il bando ma va fatta 
l’aggiudicazione.

Il Commissario FONZO passa quindi ad analizzare il caso della Scuola di Infanzia Munari che an-
che in questo caso presenta come termine di aggiudicazione dei lavori il 31 marzo 2023 e anche qui 
si tratta di una progettazione interna.

L’Assessore ZOCCALI sottolinea che il termine è stato prorogato al 31 maggio 2023 e il SINDA-
CO evidenzia che era uno di quegli interventi di proroga menzionati in precedenza.

Per il quartiere SUD per nuovo asilo nido il termine è il 31 maggio 2023 e il Commissario FONZO 
chiede conferma che si tratti di affidamento esterno.

L’Arch. RENNE risponde che stiamo facendo l’affidamento esterno per la redazione del progetto di
fattibilità tecnico-economica e che si sta individuando il progettista esterno.

Il Commissario FONZO evidenzia che per la realizzazione della nuova mensa della Scuola Prima-
ria di viale Papa Giovanni XXIII  il termine di aggiudicazione dei lavori , inizialmente previsto per 
il 31 marzo 2023, è stato posticipato al 31 maggio 2023. 
Per la demolizione e nuova costruzione della scuola Buscaglia per cui il termine è il 20 settembre 
2023 con Concorso di progettazione indetto dal MIUR, il Commissario FONZO chiede se è già sta-
to individuato il progettista e l’Assessore ZOCCALI chiarisce che se ne occupa il MIUR.
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Per quel che riguarda i progetti relativi alle scuole, il commissario FONZO chiede se l’esecuzione 
dei lavori sarà compatibile con lo svolgimento delle attività scolastiche o dovrà essere svolta duran-
te la sospensione della didattica quindi in estate. 

L’Arch. RENNE risponde che quel che si riesce a fare durante l’anno scolastico verrà svolto duran-
te  l’anno, mentre quello che sarà incompatibile verrà svolto in estate.

Il SINDACO chiarisce che essendo scuole si contempera l’esigenza di realizzare i lavori con quella
didattica.

Il Commissario FONZO dice che sarebbe interessante se la SUN ci riferisse rispetto alla tipologia 
dei mezzi  utilizzati per il Rinnovo delle Flotte BUS visto che in totale si tratta di €6.767.901.

Il PRESIDENTE ricorda che se ne discuterà nella Commissione con le partecipate.

Il Commissario COLLI VIGNARELLI si sorprende che gli impianti antincendio abbiano  come 
Missione la Missione M2 “ Rivoluzione Verde e Transizione Ecologica” e chiede per le Ciclovie 
Urbane con l’importo di circa €1.500.000 quanto si pensa di fare in termini di chilometri.L’Assesso-
re ZOCCALI risponde che sono fondi che arrivano dal Ministero per tre piste ciclabili (Pernate-
Novara, Lumellogno-Novara, Olengo-Novara) che servono agli studenti, in totale dovrebbero essere
quasi 6 km.
Abbiamo iniziato con i progetti su tutte e tre le opere, quindi vedremo quali riusciamo a fare e quali 
non si riuscirà a fare.
L’Assessore  ZOCCALI sottolinea  che  probabilmente  le  andremo  a  completare  con  risorse
dell’Ente, perché dovendo costruire ex novo le piste sia per il tratto Pernate – Novara che per il trat-
to  Lumellogno  –  Novara  sicuramente  le  risorse  non  basteranno  perché  in  totale  ci  vorranno
€3.500.000/€4.000000.

Il Commissario COLLI VGNARELLI chiede chiarimento su Via Bonola e Cascina Cascinetta, in
particolare se  per riqualificazione si intende ristrutturazione dei muri ed efficientamento energetico.

L’Assessore ZOCCALI chiarisce che per Via Bonola si tratta di demolizione e ricostruzione con ri-
qualificazione totale dell’edificio.

Il SINDACO sottolinea che l’idea era andare non soltanto a demolire e ricostruire ma realizzare un
piano integrato di mobilità sostenibile che collega le due aree.
All'interno di Cascina Cascinetta facciamo edilizia residenziale pubblica e spazi pubblici dedicati
alle attività sociali del quartiere.

Prende la parola il Commissario SPILINGA chiedendo a proposito della digitalizzazione che fine
farà l'archivio cartaceo.

Risponde il Dirigente ZANINO che i documenti devono essere mantenuti per 12 anni in logistica
esterna per una norma nazionale quindi è impossibile distruggerli.

Per quel che riguarda l'Arredo Urbano , l'Assessore ZOCCALI sottolinea che stiamo lavorando ad
alcuni progetti di Arredo Urbano non solo nel centro ma anche in periferia quindi si è lavorato sulla
riqualificazione di Corso Garibaldi e della zona limitrofa alla stazione, in particolare via Leonardo
da Vinci. Ci sono stati incontri anche con il dopolavoro ferroviario per coinvolgerli nel progetto.
L'altro progetto è la riqualificazione del centro da Piazza Martiri alla parte interna dei cosiddetti ba-
stioni. 
Per i parchi giochi e i parchi verdi si vuole presentare  un'unica idea progettuale per tutta la città.
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L'Assessore ZOCCALI sottolinea come si stia lavorando anche al progetto di riqualificazione di 
Via Belletti e del polo della moda.

Il Commissario IACOPINO chiede chiarimenti sul tema dei bagni pubblici e l'Assessore ZOCCA-
LI chiarisce che non rientrano nell'Arredo Urbano.

Il Commissario FONZO chiede se abbiamo un piano dell'arredo urbano e l'Assessore ZOCCALI 
risponde che abbiamo una serie di progetti ma non esiste un piano dell'Arredo Urbano. 

Il Commissario FONZO sottolinea quanto questo piano sia necessario così come risanare il sotto-
passaggio della stazione in Corso Garibaldi che ora è un pessimo biglietto da visita per chi arriva a 
Novara

L'Assessore ZOCCALI evidenzia che si sta preparando un piano relativo ai sottopassi  per risolve-
re il problema.

Il Commissario FONZO chiede quanto c'è di spesa corrente per l'arredo urbano.

L'Assessore MOSCATELLI risponde che c'è la parte relativa ai parchi  per un importo di €200.000
e conviene con il Commissario FONZO sulla necessità di inserire all'interno del DUP che l'ammini-
strazione avvierà le procedure per redigere il piano dell'arredo urbano.

Il Presidente Rossano PIROVANO, non essendoci altri interventi, dichiara chiusa la seduta alle ore
12.45.

La Segretaria
Alessandra BRUZZI

(f.to in originale)

Il Presidente 1^ Commissione Consiliare
Rossano PIROVANO

(f.to in originale)
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